

JFEメカフロント倉敷

ふれあい
vol.21
2021 January

時代を紡ぎ、次代へ繋ぐ





ふれあい vol.21 表紙

「製鋼事務所」

所在地 : 倉敷市水島川崎通1丁目
設計監理・施工 : 大和リース株式会社
構造規模 : 鉄骨造2階建
延床面積 : 794.60㎡
収容最大人数 : 170人
竣工年月日 : 2020年3月26日

JFEメカフロント倉敷

時代を紡ぎ、次代へ繋ぐ

CONTENTS

- 3 社長年頭挨拶
- 4 取締役年頭挨拶
- 5 新規外注契約業者の紹介
- 5 新任工事スタッフの紹介
- 6 新入社員の紹介
- 7 永年勤続表彰者
- 7 人事異動
- 8 職場のニューフェイス紹介
- 12 工事紹介
 - 厚板仕上げミルフィードローラー取替
 - JFEミネラル バラス工場 JCR設置工事
- 14 NEWS & TOPICS
 - 第二位!! 直協合同玉掛け大会
 - 専門仕上 上位独占!! 技能オリンピック倉敷大会
- 16 ホットライン
 - ラジコンで遊ぼう
 - With コロナにて
 - バイクライフ
 - 小さな家族
- 18 『介護』について知ることから、始めてみましょう♪
- 20 こんにちは赤ちゃん

ホームページはこちら



<https://www.jfe-mfk.co.jp>





一人ひとりが技術・技能を磨き、 より良い仕事を実行し お客様に信頼される人・会社になろう



代表取締役社長
檀上 賢一

ご安全に。
新年、明けましておめでとうございます。

今年は新型コロナウイルスの影響で、ご家族が揃われた方、それぞれの生活拠点で新年をお迎えされた方など多岐にわたる新年だったのではないのでしょうか。

皆さまに置かれましては良き新年をお迎えできたこととお喜び申し上げます。
年頭にあたり、一言ご挨拶申し上げます。

昨年は、鉄鋼不況と新型コロナウイルスの影響で激動の一年でした。仕事量の減少に対応するため休業取得、各種経費削減対策を実施し直協の方々に厳しい施策をお願いする状況に陥りました。

この状況を理解していただき、直協一体となり不況対策活動を実施し、当初見込んでいた収益も赤字を回避しました。感謝致しますとともに、御礼申し上げます。

私は昨年4月に前任の伊藤様から社長を引き継いで1年目でございます。半世紀以上の歴史を持つメカフロント倉敷の伝統を守るため、日々皆様に助けられながら社長業を行っております。

今まで積み重ねてきた伝統を大切にしつつ、私の会社に対する思いをお話したいと思えます。メカフロント倉敷は工事会社です。工事会社はとにかく人が財産です。皆さん一人ひとりが自分の技術・技能を磨く努力をして成長していただきたいと思えます。そのための教育を惜しまず提供したいと考えています。自らを高め、そして仲間を助ける、また助けられるそのようなことが日々の活動の中で実現できればおのずと会社も良い方向に行くことでしょう。

皆さんが幸せを感じていただくために会社があるといっても過言ではありません。前任の伊藤様も「会社のために我々があるのではなく、我々の幸せのために会社があるのだ」と言

われていましたが、全く同感です。社員・協力会社の方々の成長とともに会社の成長があります。

今年の事業環境は、鉄鋼業界全体が厳しい環境下にあります。昨年は粗鋼生産量が日本全体で1億トンを下回り8000万トン程度と20%近い減産となつてしまいましたが、今年はやや持ち直し8500～9000万トンと予想されておりますが従前のような1億トン超えにはならない状況です。JFEスチール殿も補修費削減・建設工事を厳選されることが実行されています。

このような環境の下で、JFEメカフロント倉敷グループが生き抜いていくためには、

◆「安全」安全に徹して仕事を行う。

作業者の皆さん全員が元気な姿で毎日退社していただくことです。

◆「品質」不良工事の撲滅

請け負った仕事に対しお客様にご迷惑かけることなく最良の状態です。工することです。

◆「防災」火災事故の撲滅
工事火災を発生させない。火災を発生させるとお客様にご迷惑をおかけするとともに操業停止など生産に甚大な影響を与えるかもしれません。これらのことを真摯に取組んで行き、お客様の信頼を築き上げ・維持していくことでメカフロントが成長できると考えています。もちろんそこには皆様とご家族が幸せを感じていただけることが基本的な前提です。

その基盤を整備するためには一人ひとりの技術・技能を磨き続けることが必要です。そのために人への投資を惜しみなく続けていきたいと考えています。繰り返しになりますが皆さんの成長がメカフロントを支えているのです。よろしくお願ひします。

以上、年頭にあたり、私の所信の一端を申し述べました。本年が皆様とご家族にとって実り多く健康で幸せな一年となりますように心から祈念し、新年のあいさつと致します。
ご安全に！



今年こそJFEメカフロント倉敷 グループの力を結集して 『完全ゼロ』を達成しよう！



取締役
野副 宏之

ご安全に！
新年明けましておめでとうござい
ます。

今年は、コロナ禍の中いつもと違
う新年ですが、ご家族揃って健やか
な新年をお迎えのこととお喜び申し
上げます。

年頭にあたり一言ご挨拶申し上げ
ます。
昨年は、日本はもとより全世界で
『新型コロナウイルス』に翻弄されま
した。その中で、当社従業員より感
染者が出なかったのは、皆様が日々
感染予防に努めた結果であります。
今年もまだ終息の兆しが見えており
ませんので、引き続き感染防止にご
協力をお願いします。

一方スポーツ界では、昨年延期に
なった東京オリンピックが開催され
る予定です。日本代表の活躍を期待
して応援しましょう。

しかしながら、当社が置かれて
いる環境は昨年度より鉄鋼業界を
取巻く情勢は、米中関係や原材料
の高騰や『新型コロナウイルス』な
どが響き、非常に厳しい環境下に
あります。

この厳しい環境下でJFEメカフ
ロント倉敷が生きていく為には、様々
な受注した工事を無災害・工ミス
ゼロで納期内に引き渡し、これまで
客先と築き上げてきた信頼を無くさ
ない事が第一であります。

その為にも、安全活動・技術向上
教育等をしつかり行い、この難局を
打破していきたいと思っております。
ご協力の程よろしく願います。

【昨年の反省】

昨年の安全成績ですが、不休災害
二件・軽微災害二件・交通事故一件
を発生させ、一昨年より増加してお
り『完全ゼロ』には程遠い結果でした。

この二件の不休災害は、段取作業・
荷降ろし作業で発生しており、本工
事とは関係ない所で発生し管理監督
者の目が届かない場所での災害で有
りました。この事を受け、今年には「段
取・片付作業」及び「行動前の安全確
保」に注視し安全活動を愚直に実践し
『完全ゼロ』に向けて活動していきま
すので引き続きご協力の程お願い申
し上げます。

【本年度の目標】

◆安全…『災害ゼロの達成』
(軽微・ヒヤリを含む全てがゼロで
ある事)

◆衛生…『業務上疾病ゼロの達成』
(過重労働・メンタルヘルス起因疾
病・熱中症全てがゼロである事)

◆交通…『構内交通事故・違反ゼロの
達成』
(構外での業務及び通勤時の加害事
故全てがゼロである事)

◆防災…『工事火災ゼロの達成』
(燻りを含む全てがゼロである事)
以上の目標を達成する為に、様々な
活動・仕掛け等を行ってまいりますの
で、全員が一丸となって力を合わせ
て目標を達成しましょう。

【協力会社の皆様へ】

JFEメカフロント倉敷グループ
として様々な活動、並びに業務にい
つもご協力頂き心より御礼申し上げ
ます。本年も直協一体で協力し合い
お互いが良い結果になるよう頑張っ
ていきますので、今後ともご協力お
願い申し上げます。

最後に、本年の皆様とご家族にと
りまして健康で明るく幸せな年とな
りますよう、ご祈念申し上げます。
新年の挨拶とさせていただきます。

ご安全に！

新しく配属されたニューフェイスの皆さんを紹介します。今後の活躍が期待される皆さんに、自己紹介をしていただきました。また、各部署の上司からのコメントもご紹介いたします。

中央工事業



香西 郁弥さん

- ★出身校：岡山県立水島工業高校 機械科
- ★趣味：ドライブ ★特技：ゲーム
- ★業務内容：中央工事業ポンプグループに所属しており、ポンプオーバーホールをおこなっています。

ご安全に！

中央工事業ポンプグループに配属となりました香西郁弥です。配属されて4ヶ月が経ちましたが、まだ分からないことばかりで覚えることに毎日必死です。

優しい先輩方が一つ一つ丁寧に教えてくださるので少しずつ成長しています。

これからも、一日でも早く力になれるよう日々の作業を精一杯頑張ります。

上司からのコメント



浅原 大介さん

香西君は、配属当初は慣れていないということもあり、おとなしい印象でしたが、今では職場にも慣れてきて、元気に頑張ってくれています。

仕事ではまだまだ分からないことだらけだと思いますが、一つ一つの作業を確実に覚えていき、先輩達からたくさんのことを学んでいってください。

持ち前の真面目さで日々努力しながら、安全最優先で怪我しないように一緒に頑張っていきましょう。

製鋼工事業



武 裕汰朗さん

- ★出身校：岡山県立倉敷工業高校 工業化学科
- ★趣味：釣り ★特技：バドミントン
- ★業務内容：製鋼工事業の仕上グループに所属しており、4連鋳ベンディング・ユニットを担当しています。

ご安全に！

製鋼工事業に配属されて半年程が経ちました。配属当初は、分からないことばかりでしたが、上司の方や先輩方が分かりやすく細かく指導して下さるので、少しずつ安全に作業ができるようになりました。

まだまだ分からないことや出来ないことがたくさんありますが、精一杯取り組み、一日でも早く先輩方に近づけるよう、これからも頑張っていきたいと思っています。

上司からのコメント



荒時 哲也さん

武君が4連鋳ベンディング・ユニットグループに配属されて半年ほど経ちました。配属当初の印象は、きちんと挨拶ができ仕事に対して真面目に取り組んでいる青年です。

ベンディング・ユニットグループ(2鋼 Gr)は急な2交替や突発工事など、慣れない頃は、いろいろ大変な思いやしんどいこと、つらいこともあると思います。

先輩達をしっかりとお手本にして、一つ一つ確実に覚えていきましょう。

そして、安全作業で先輩達と一緒に頑張っていきましょう。

圧延工事業



時光 弘樹さん

- ★出身校：岡山県立岡山工業高校 機械科
- ★趣味：ドライブ、釣り ★特技：野球
- ★業務内容：圧延工事業の機動Grに所属しており、圧延地区の機械メンテナンスを担当しています。

7月より圧延工事業に配属になり、4ヶ月が経ちました。少しずつ道具の名前を覚えてきました。覚えることは、まだまだ大変ですが、分からないことを丁寧に教えてくださる先輩方のご指導もあり、日々成長でき楽しく仕事をさせて頂いています。

そのような先輩方に少しでも近づき、戦力になれるよう、安全第一を考え、精一杯頑張りたいと思います。

上司からのコメント



岡田 友博さん

ご安全に。

圧延工事業には、新入社員が3名配属されました。中でも時光君は、おとなしく緊張しているのか引っ込み思案ではありませんが、素直な性格で、頼んだ事は必ず実行してくれて頼れる一面も持っています。疑問に思ったことや分からないことなど、どんどん先輩方に聞いて覚えていきましょう。

大変なこともあります、一緒に頑張っていきましょう。

職場のニューフェイス紹介

製鋼工教室



有村 幹生さん

- ★出身校：専門学校ピーマックス 公務員学科
- ★趣味：ドライブ ★特技：野球
- ★業務内容：製鋼工教室の仕上グループに配属しており4連鑄モールドを担当しています。

ご安全に！

製鋼工教室に配属となり、4ヶ月が経ちました。配属当初は不安でいっぱいでしたが、先輩方が丁寧に分かるまでご指導してくださるので、少しずつできることが増え、とても充実した生活が送れています。これからも積極的に分からないことにも挑戦し、一日でも早く先輩方に近づけるように頑張っていきたいと思ひます。

上司からのコメント



高橋 裕貴さん

有村君が第2製鋼工場4連鑄モールドグループに配属され約4ヶ月経ちました。とても元気があり、分からないことが多い中でも、自分から「やることはないですか」と聞いてくれるのでとても積極的で気が利く印象を持ちました。同じグループに同級生で友達の岩本君があり、一緒に頑張っています。岩本君とは仕事中は上司と部下の関係になりますが、お互い切磋琢磨して頑張っていきたいと思います。

圧延工教室



岡本 浩一さん

- ★出身校：おかやま山陽高校 機械科
- ★趣味：映画鑑賞 ★特技：フットサル
- ★業務内容：圧延工教室の機動Grに所属しており、圧延地区の機械メンテナンスを担当しています。

ご安全に！

7月より圧延工教室に配属になり、4ヶ月が経ちました。配属当初は、工具の名前も分からず覚えることがたくさんあり大変でしたが、先輩方のご指導もあり、少しずつですが、覚えていっています。これからも、一つ一つのことを落ち着いておこない、分からないことがあったらその都度先輩方にアドバイスをもらい、少しでも早く戦力になれるよう頑張っていきたいです。

上司からのコメント



目黒 靖朗さん

真面目で何事にも一生懸命な岡本君。一つ一つを確実に取り組んでいます。少しおとなしい面もありますが、プライベートではフットサルをするなどアクティブです。様々な現場で経験を積み、たくさんのことを身に付け、活躍してくれることを楽しみにしています。これからも一緒に頑張っていきたいと思います。

中央工教室



藏田 聖也さん

- ★出身校：岡山県立水島工業高校 機械科
- ★趣味：ドライブ ★特技：バドミントン
- ★業務内容：シリンダーのオーバーホールをおこなっています。

ご安全に！

シリンダーグループに配属されて約4ヶ月が経ちました。まだ4ヶ月という期間なので覚えられていないことはたくさんありますが、これからも先輩方にアドバイスを頂いて少しでも早く仕事を覚えて、一人前になれるように頑張っていきたいです。

上司からのコメント



浅原 大介さん

藏田君の第一印象はおとなしめな印象でしたが、話をしてみるとハキハキとしていて、時折見せる笑顔がとても素敵な青年です。仕事に対しては、分からないなりに何事に対しても熱心に取り組み、一つ一つを一生懸命に覚えていってくれています。まだまだ覚えることも多いですが、コミュニケーションをしっかりと取りながら、一緒に頑張っていきたいと思います。

新しく配属されたニューフェイスの皆さんを紹介します。今後の活躍が期待される皆さんに、自己紹介をしていただきました。また、各部署の上司からのコメントもご紹介いたします。

圧延工事業



三宅 龍星さん

- ★出身校：岡山県立岡山工業高校 機械科
- ★趣味：釣り ★特技：野球
- ★業務内容：圧延工事業の機動Grに所属しており、圧延地区の機械メンテナンスを担当しています。

ご安全に！

圧延工事業に配属になり4ヶ月が経ちました。配属当初と比べ、少しずつですが職場に慣れてきました。まだまだ分からないことばかりですが、先輩方が優しく教えてくださるので、不安なく作業することができています。

これからも多くの知識や技術を身に付けていけるように頑張ります。

上司からのコメント



森内 航さん

ご安全に！！

パツと見おっとり静かな三宅くんなので、どうコミュニケーションをとろうかと考えていましたが、三宅くんの方から話掛けてくれることが多く、意外とおしゃべり君なことが分かりました。

チームのみんなとたくさんコミュニケーションをとって、仕事は楽しく安全第一でチーム一丸となって頑張っていきましょう。

製鋼工事業



宮本 和歩さん

- ★出身校：岡山県立水島工業高校 機械科
- ★趣味：ドライブ ★特技：サッカー
- ★業務内容：鉄工グループに所属しています。主に、ガス切断やアーク溶接をしています。

ご安全に！

製鋼工事業に配属されて4ヶ月と少しが経ちました。配属当初から仕事を少しずつ覚えてきましたが、まだまだ覚えることがあり大変です。先輩方は、優しい方ばかりで、僕が分からないことを理解するまで教えてください。

まだまだ覚えることがたくさんありますが、頑張って一日でも早く仕事を覚えていきます。

上司からのコメント



富田 隆さん

ご安全に！

宮本君が、製鋼工事業の鉄工グループに、配属されてからもう少しで半年が経ちます。配属されて初日から誰に対しても、挨拶をしていて彼の真面目さが伝わってきました。

まだ配属されて約半年しか経っておらず、分からないことばかりだと思うけれど、少しずつ知識と経験を増やして現場作業に慣れていきましょう。

クレーン工事業



山本 楓稀さん

- ★出身校：玉野市立玉野商工高校 ビジネス情報科
- ★趣味：洗車 ★特技：バスケットボール
- ★業務内容：クレーン点検グループに所属しており、主に冷延工場を担当しています。

ご安全に！

7月よりクレーン工事業に配属になり4ヶ月が経ちました。配属当初は、不安や心配な気持ちばかりでしたが、実際に仕事してみると、先輩方が丁寧に分かるまで教えてくださるので、安心して仕事に取り組むことができています。

まだまだ分からないことがたくさんありますが、一つ一つのことを真剣に取り組む、少しでも早く作業を覚えて、会社に貢献出来るように頑張ります。

上司からのコメント



榊原 正貴さん

笑顔が可愛い山本君は、朝早くに出勤して仕事の段取りや自主的に勉強をおこなっており、その情熱があれば仕事でもすぐに活躍できると思います。

しかし、初めての仕事には不安もあるかと思いますが、覚えることも多くあり、分からないこともたくさん出てくるかもしれません。時には仕事が難しく感じる場面もあるかもしれませんが、私も含め先輩達もそういう経験を経て今ここにいます。

初めは分からなくても大丈夫です。遠慮なく先輩達に聞いて、どんどん学んでいって下さい。

山本君の活躍を心より期待しています。

職場のニューフェイス紹介

中央工事室



富山 魁人さん

- ★出身校：おかやま山陽高校 機械科
- ★趣味：UFOキャッチャー ★特技：サッカー
- ★業務内容：チョック完分作業をおこなっています。

ご安全に！
中央工事室チョックグループに配属となりました富山魁人です。7月に配属されて4ヶ月が経ちました。
配属当初は分からないことがたくさんあって不安でしたが、先輩方がとても優しく丁寧に一つ一つ分かるまで教えてくださるので、安心して仕事に取り組むことができています。これからも先輩方に迷惑をかけることもあると思いますが、一日でも早く仕事を覚えて、チョックグループの戦力になれるように一生懸命頑張ります。

上司からのコメント



赤澤 善治さん

富山君は大きな声で気持ちの良い挨拶が出来る、とても真面目な好青年です。
仕事では日々、先輩達に教わったことを細かくノートに書いており、感心します。
作業内容などはゆっくりで良いので、一つ一つ覚えていって下さい。
まずは安全に関することを覚えて、怪我だけはしないように安全第一で一緒に頑張っていきましょう！

クレーン工事室



西山 倭登さん

- ★出身校：倉敷翠松高校 普通科
- ★趣味：映画鑑賞 ★特技：バドミントン
- ★業務内容：クレーン点検グループに所属しており、主に製鋼地区を担当しています。

ご安全に！
クレーン工事室に配属となりました西山倭登です。配属して4ヶ月経ち、配属当初は不安でいっぱいでしたが、周りの先輩方や上司の方々が優しく、分かるまで作業を教えてくださいましたので、少しずつですが不安が和らいできていると感じています。
これからは、知識と技術を身に付けていき先輩方に少しでも近づいていけるように精一杯頑張ります。

上司からのコメント



佐々木 努さん

西山君はとても真面目で熱い青年です。なぜなら、現場は汚く、暑い場所が多いですが、バドミントンで鍛えられたタフさでお願いされた作業を最後までやり抜こうとしてくれます。
ですが、まだまだ若いということもあり、周りが見えていなかったり、分からないこともたくさんあると思うので、持ち前の熱さで乗り切ってもらい、今後の西山君の成長に期待したいと思います。
一緒に頑張ってください。

クレーン工事室



牧野 陸来さん

- ★出身校：岡山県立南部高等技術専門校 環境設備工学科
- ★趣味：スケボー、車、釣り ★特技：ドラム
- ★業務内容：工具管理グループに所属しており、主にチェーンブロックのオーバーホール、日常点検をおこなっています。

ご安全に！
クレーン工事室に配属されて4ヶ月が経ちました。配属当初は不安ばかりでしたが、優しく気に掛けてくれる先輩方や上司の方のご指導もあり少しずつですが、仕事に慣れてきました。
まだまだ分からないことが多く勉強の毎日ですが、一日でも早く仕事を覚えて一人前になれるように努力していきたいです。

上司からのコメント



橋本 哲也さん

ご安全に！
牧野君が配属されて半年が経とうとしています。配属当初は露玉のような若者が配属されて責任感と使命感で少し戸惑いましたが、今まで接してきた中での印象として、正義感が強く素直で清い良心の持ち主であると感じました。きっとご両親がそのように教育してこられたのでしょう。我々のメンテナンス職にピッタリの特質と思っています。小さなことで何回も妥協すると大きなことでも妥協してしまえば最後には良心が働かなくなるかもしれません。良心が赤信号を発したら立ち止まってそれに従って下さい。
安全面、また機械要素の知識を取り入れ続けることによって職業人として又人としての良心を訓練しその良心に従って進歩して頂ければと思います。
至らぬ点が多い私ですが知っていることはすべて教えるつもりですのでよろしくお願い致します。

Competition

第二位!! 直協合同玉掛け大会

2020年11月9日～10日の二日間、JFEスチール健康管理室及びJFEスチール倉敷安全衛生協力会主催の2020年 直協合同玉掛け競技会本戦が開催されました。

この大会は、クレーン運転と玉掛け作業における知識と技能の向上を目的として開催され、JFEスチール及びJFEスチールの協力会社が、それぞれの予選会で選抜された代表24チーム(2人1組)が参加し、玉掛けの知識と実技レベルを競うものです。

事前の予選会を突破した精鋭の大会だけに、実技では出場チームの全てがキビキビとした合図と動作で素晴らしいものでした。

その中で、当社から出場した設備工事事務部中央工事室の小野惇弘さん(入社13年)と、山本照大さん(入社16年)のグループが、協力会社の部で第2位、直・協全体でも、第2位に見事入賞しました。

これは日頃の作業の中で発生する玉掛け作業を日々愚直に実践してきた成果が大会でも実践できたものだと思いますし、また会社としても大変名誉なことです。

今後においても2名の社員に負けることなく、全社員が日々ハイレベルな玉掛け作業を目指してもらいたいと思います。



小野惇弘さん

山本照大さん



専門仕上
上位独占!!

技能オリンピック倉敷大会



JFEプラントエンジニアリング主催の「技能オリンピック倉敷大会」が2020年11月9日から2日間にわたり開催されました。

毎年開催されているこの大会は、特に若手を対象とした社員のものづくりや、補修工事に必要な基礎的な技術と技能向上と技能伝承を狙って行われています。そのため参加資格は経験10年以下、年齢35歳程度までのくりとなっています。

競技種目は総合仕上・製缶および専門仕上・製缶の4種とわかれており、当社からは専門仕上の部に4名、専門製缶の部に1名がエントリーしました。

専門仕上の部では、カップリング芯出し及び、組み立て仕上で、専門製缶の部は、ガス切断でのレバー製作と配管溶接が製作課題です。

出場が決まった社員は、大会前から仕事の合間をみつけて先輩の助言・指導を受けながら練習に励み大会を迎えました。

競技会当日は、会場での開会式の後、沢山の見学者が見学を訪れる中、不慣れな会場で、選手は決められた制限時間内に高い精度で課題を制作しなければなりません。

しかしこのような重圧の中、一生懸命取り組んだ結果、専門仕上の部は上位3位までを当社社員が独占入賞する素晴らしい成績をおさめることができました。

これは練習の成果と日頃の業務への取り組みが実力として発揮できたものだと思います。入賞された方々大変おめでとうございます。

順位	氏名	所属
1位	小林 竜大	メンテナンス部圧延工事室
2位	尾崎 空	設備工事部中央工事室
3位	岩本 陸	メンテナンス部製鋼工事室



尾崎 空さん

小林竜大さん

岩本 陸さん